

## guía de lectura

CRONICA DE LAS TIERRAS DEL SUR DEL CANAL BEAGLE por Mateo Martinié Bezos. XXI, 236 páginas, Editorial Francisco de Aguirre, Buenos Aires, Santiago 1973.



Martinié: Pasión por su tierra natal.

La pasión del autor por su tierra natal no se ha limitado a la creación del Instituto de la Patagonia, centro de investigación de características únicas y de sólido prestigio en Chile y en el extranjero, sino a una labor excepcional de investigación y difusión histórica. Basándose en la rica bibliografía existente sobre la región del Beagle y empleando el abundantísimo material inédito que custodian los archivos públicos y privados a que ha tenido acceso, el autor ha logrado pescar las distintas etapas de la expansión en esa zona: el descubrimiento y reconocimiento del territorio, el desarrollo de los establecimientos misionales anglicanos, la época de los lobos, la fiebre del oro en Pictor, Nueva Lenox y Navarino, y la avalancha de los austriacos –es decir, de dálmatas– hacia los placeres metalíferos. Con detalle muestra el autor el interés inicial de Chile en colonizar su parte más austral, de lo que es testimonio la fundación de Puerto Toro, en el nor-oriente de la isla Navarino, y la península posterior del amplio, hasta terminar en un virtual abandono del proceso colonizador. Páginas de interés dedica Martinié a la acción de la Armada en las costas y mares del sur y a la definitiva incorporación de las islas australes por la acción clarividente del Presidente Carlos Ibáñez del Campo, en su segunda administración. Por último expone las realizaciones del Plan Navarino, puesto en marcha durante el Gobierno de Eduardo Frei, que el autor siguió muy de cerca desde su cargo de intendente de Magallanes. Se completa la obra con una útil síntesis de la llamada "cuestión del Beagle" y de las diversas alternativas del litigio.

Portada N° 45. MN 01974. SANTANDER

668723

ELEMENTOS DE COMPUTACION por Jaime Michelow y Inés Hardling. 277 pgs. Editorial Universitario, Santiago, 1973.

Este volumen inicia una serie dedicada a la matemática del mundo contemporáneo que publica la Editorial Universitario. Nadie puede, en verdad, permanecer al margen del gigantesco desarrollo de dicha disciplina y nadie puede, por ignorarla, ampararse en una supuesta carencia de especialización.

La computación es, para los legos, algo muy próximo a la ciencia ficción. Y, sin embargo, cualquiera puede sin mayor esfuerzo comprender sus fundamentos. Este es, precisamente, el objeto de la obra. Sus autores, bien conocidos por el impulso que le han dado a las matemáticas en Chile –el Dr. Michelow ha tenido por largos años a su cargo el programa de licenciatura en la Universidad Técnica del Estado–, la han dirigido a los principiantes, a los alumnos de la enseñanza media y a los estudiantes del primer nivel de los institutos pedagógicos. De aquí que el lenguaje sea de gran simplicidad y vaya, paso a paso y con abundancia de ilustraciones y diagramas, poniendo al lector en posesión de los conceptos básicos de tan apasionante ciencia.

HISTORIA DE LA DIOCESIS DE CONCEPCION por Reinaldo Muñoz Olate. 342 págs. Fundación Alemana para el Desarrollo, Instituto de Historia de la Universidad Católica de Chile, Santiago 1973.



Vista ajustada de la evolución de la diócesis de Concepción.

Pocos historiadores regionales han sostenido una labor tan incansable como Reinaldo Muñoz Olate, por largos años profesor del Seminario Conciliar de Concepción y obispo titular de Pogla. Su obra, en la que se encuentran títulos imprescindibles para el adecuado conocimiento del pasado >

45

## Guía de libros. [artículo]

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1974

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Guía de libros. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile